

Evolución del Fondo de Reserva de la Seguridad Social

El Fondo de Reserva de la Seguridad Social se constituyó en el año 2000 para contribuir a la sostenibilidad del sistema de pensiones. En el año 2011, este fondo llegó a tener 66.815 millones de euros, pero desde el año 2012, el Estado español ha ido retirando recursos sistemáticamente.

El año 2017, tras el abono de las dos pagas extraordinarias el fondo ha quedado en números rojos por un importe de 2.097 millones de euros. Para evitar la visualización de esta cifra negativa, el fondo se ha endeudado con el Tesoro a través de un crédito de 10.192 millones de euros, con lo que la cifra final queda maquillada y da la impresión que el fondo dispone de 8.095 millones de euros. El año 2018, el fondo habrá quedado agotado y endeudado.

Cuadro de la evolución desde el año 2009

Año	Fondo acumulado real	Retiradas del fondo de reserva	Préstamo del Tesoro	Fondo acumulado incluyendo préstamo del Tesoro
2009	60.022			
2010	64.375			
2011	66.815			
2012	63.008	7.003	0	
2013	53.744	11.648	0	
2014	41.634	15.300	0	
2015	32.421	13.250	0	
2016	15.020	20.136	0	15.020
juny-17	5.520	3.514	5.986	11.506
des-17	-2.097	3.586	4.206	8.095

Fuente : Ministerio de Empleo y Seguridad Social

Gráfico de la evolución

